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Campus A. Saliceti – Polo G. D’Annunzio 
Via R. Balzarini, 1 - 64100 Teramo 

Verbale Consiglio di CdS Scienze della Comunicazione, L20  - 8 gennaio 2020. 

Il giorno 8 gennaio alle ore 13,05 il Presidente dichiara aperta la seduta del Consiglio di CdS in Scienze della 

Comunicazione, L20. 

Ordine del giorno: 

1. Comunicazioni. 
2. Discussione e approvazione Workshop II semestre. 
3. Discussione e approvazione documento Prova Finale Trienni. 
4. Varie ed eventuali 

 

Presenti: Mascella, Corsi, D'Autilia, Sangiovanni, Zocchi, Di Giannatale, Pedaci, Sciannella, Giannini, Coen, 

Besutti, Spitilli, Antolini, Braga, Cocco, Esposito, Mastrangelo, Del Trecco, Fioretti, Morelli, Fantini, 

Malatesta. 

Assenti giustificati: Lossano, Primante, Mazzonis 

Il Presidente conferma la validità della seduta in corso per il raggiungimento del numero legale. 

 

Punto 1. Comunicazioni 

Il Presidente comunica al Consiglio che il 28 e 29 gennaio, durante l’Open Day di Ateneo fissato per quelle 

date, gli studenti delle scuole saranno chiamate a rispondere a un quiz sulle attività formative della Facoltà e 

dei Corsi di laurea e che le domande verranno concertate in collaborazione con la delegata all’Orientamento 

di Facoltà, la prof.ssa Rossella Di Federico. La presentazione dell’offerta formativa verrà fatta seguendo il 

modello prodotto dal prof. Sangiovanni.  

Il Presidente esprime ai membri del Consiglio la necessità di aggiornare, ciascuno per il proprio insegnamento, 

la pagina istituzionale del programma e la SUA, adeguando quest’ultima al modello unificato inviato via mail 

a dicembre. Fa notare, inoltre, che nella pagina istituzionale di ciascun insegnamento è comparsa una Scheda 

Syllabus da caricare, ma che ancora non è chiaro a cosa faccia riferimento. Si riserva di informarsi con gli 

Uffici e di comunicare in tempi brevi ai colleghi il da farsi. 

In merito ai Focus group del I semestre, il Presidente si scusa per non essere riuscito a condurli sui corsi che 

si sono già conclusi; provvederà però a condurli il giorno 9 gennaio nei corsi ancora in svolgimento, quelli del 

prof. Coen, del prof. Sangiovanni e della prof.ssa Zocchi e del prof. Mascella.  

Il Presidente annuncia anche che a breve organizzerà un nuovo incontro con gli stakeholder. 

A proposito del verbale inviato della Commissione Paritetica sul CdS, lascia al Presidente della Commissione, 

il prof. Fabio Di Giannatale, il compito di illustrare al Consiglio i punti principali. Nel sottolineare la generale 

positività dei riscontri, il prof. Di Giannatale evidenzia la leggera criticità costituita dalla mancata 

comprensione da parte di alcuni studenti del I anno di alcuni argomenti che sono materia di esame. 

Purtroppo, non essendo arrivati alla Commissione Paritetica i dati disaggregati, essa si trova nell’impossibilità 

di compiere una valutazione più precisa di quali siano gli insegnamenti che presentano tale criticità. Una volta 

chiarite meglio le aree su cui intervenire, sarà opportuno istituire per esse una “Settimana zero”, ovvero un 

numero concentrato di lezioni introduttive tese alla copertura delle conoscenze di base. Altri punti che 

presentano margini di miglioramento sono quello relativo alle aule e alle attrezzature informatiche e quello 
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dell’internazionalizzazione. Quest’ultima andrebbe ulteriormente incentivata, nonostante il miglioramento 

rilevato nel numero di studenti in mobilità di quest’anno (un numero superiore a quello di gran parte delle 

altre Facoltà). Il professor Di Giannatale chiede anche di inserire in futuro un punto all’ordine del giorno di 

ogni CdS per il monitoraggio del corso e la discussione delle eventualità criticità. A conclusione, egli invita il 

CdS a coinvolgere gli organi deputati di Facoltà e di Ateneo perché si attivino nei confronti delle 

problematiche inerenti le postazioni informatiche e le attrezzature per le attività didattiche.  

Per un’adeguata informazione agli studenti, il Presidente ricorda che sarebbe importante ottenere un sito 

web del Corso di laurea e un’infografica linkabile.  

Il Presidente ringrazia infine il professor Coen per aver risposto positivamente alla richiesta di un corso 

maggiormente orientato all’arte contemporanea scegliendo di rimodulare il proprio corso e di ridenominarlo 

‘Linguaggi artistici dalla modernità alla contemporaneità’.  

Il prof. Coen ha inoltre richiesto il passaggio dal I al II semestre e su questo il Presidente si attiverà per 

verificarne la fattibilità. 

I professori Coen e Sangiovanni escono alle 13.30. 

 

Punto 2. Workshop del II semestre 

Anche in seguito a consultazione degli studenti, i workshop individuati da portare in approvazione sono i 

seguenti:  

1) Giornalismo di crisi.  

2) Grafica: conoscenza di software tipo Canva e Photoshop, e di elementi di base dei linguaggi grafici per la 

pubblicità e per il marketing; a questo proposito, lo studente Del Trecco espone al Consiglio la necessità di 

un workshop che sia utile a entrambe le ‘anime’ del corso di laurea.  

3) Big Data. Il Presidente fa presente che gli studenti avvertono la necessità di approfondire tematiche e 

metodologie inerenti il mondo digitale. Si apre, tuttavia, una discussione relativa all’eccessiva genericità di 

un titolo come ‘Big Data’. Il professor Pedaci sottolinea la necessità di definire meglio gli obiettivi, i metodi e 

le aree di applicazione di questo workshop. Lo studente Del Trecco riferisce al Consiglio di aver molto 

apprezzato l’anno passato l’intervento su Analisi e metodologia di ricerca dei Big Data fatto da due ingegneri 

informatici della Microsoft all’interno del corso di Comunicazione di impresa. Il prof. Antolini ricorda agli 

studenti la presenza di un accordo da lui stipulato con università straniere e concentrato sull’analisi e l’uso 

dei Big Data in ambito soprattutto economico; scadendo il bando il 20 gennaio, egli invita gli studenti a fare 

subito domanda in caso siano interessati. Il Preside chiede al Presidente di concordare con gli studenti una 

tipologia specifica di workshop sui Big Data per non rischiare di restare sul pianoteorico. Egli ricorda, infatti, 

che è assolutamente necessario che i workshop non prevedano lezioni teoriche, ma solo ed esclusivamente 

lezioni pratiche. Il prof. Mascella sottolinea la necessità che, prima di affrontare un workshop di questo tipo, 

gli studenti sviluppino una conoscenza di base di termini e concetti come hashtag ecc. che li aiutino a 

comprendere meglio le applicazioni pratiche dei Big data.  

I proff. Corsi, Braga, Pedaci e Antolini escono alle 13.45. 

La professoressa Besutti propone che il bando per questo workshop contenga indicazioni più precise sulla 

pertinenza dei titoli dei candidati rispetto a quello che verrà richiesto, ma anche su come dovrà essere svolto 

il corso e su cosa dovrà concentrarsi. Forse sarebbe opportuno, come nota il prof. Cocco, fornire anche 
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elementi di base sul social media management e magari raccordarsi con il workshop che verrà attivato nel 

MAC su social presence. Il prof. Mascella, a questo proposito, propone di stabilire una filiera fra triennali e 

magistrali concentrata sulla formazione graduale delle competenze degli studenti relative alla gestione degli 

strumenti del digitale. 

Il Presidente si accorda con gli studenti che in pochi giorni esprimeranno una loro preferenza tra un workshop 

sui Big Data e uno più di base sulla comunicazione del web, in modo da poter procedere rapidamente con li 

bandi per uno dei due. Il consiglio approva. 

La prof.ssa Besutti e il prof. Giannini escono alle 14.00. 

La studentessa Fantini esce alle 14.10. 

 

4) Parlare in pubblico. Su questo workshop non ci sono commenti particolari. 

 

Punto 3. Linee guida per la prova finale della triennale 

Il Presidente annuncia che il punto è stato stralciato perché il documento necessità di ulteriore lavorazione.  

Punto 4. Varie ed eventuali  

Il prof. Pedaci ricorda ai colleghi che lui e la professoressa Zocchi stanno organizzando un Focus group mirato 

a rilevare le maggiori problematicità legate alla mobilità internazionale Erasmus e non Erasmus. Tuttavia, 

comunica che esso costituirà un’iniziativa di Facoltà e non solo di Corso di laurea. Anche l’azione correttiva 

che verrà eventualmente individuata verrà demandata alla Facoltà. 

I rappresentanti degli studenti chiedono di modificare gli orari di alcuni insegnamenti come ‘Strategia 

aziendale’ (tutti e tre i giorni del corso dalle 8.30 alle 10.30) e ‘Diritto’ (tutti e tre i giorni del corso dalle 17.30 

alle 19.30) perché particolarmente scomodi per i pendolari. 

Il Presidente aggiorna il Consiglio in merito agli Ofa, comunicando che i test per gli ATSC sono stati tutti già 

erogati ed eseguiti e sono adesso in fase di correzione. Per gli altri studenti, il cui numero assomma a circa 

150, ne sono stati portati a compimento un centinaio. Una seconda tornata per l’ultima cinquantina avrà 

luogo a breve. Per quanto riguarda i recuperi dell’anno 2018-2019, il Presidente comunica che si tratta in 

tutto di tre studenti. Egli propone di organizzare il recupero nella forma di colloquio, e annuncia che 

convocherà per il colloquio i docenti titolari delle materie per cui il recupero dovrà essere effettuato. Sia la 

seconda sessione degli Ofa 2019-2020 che i recuperi 2018-2019 si svolgeranno nelle prime tre settimane 

dopo l’inizio del II semestre, cioè dopo l’11 febbraio. Il Consiglio approva. 

 

Il Presidente dichiara conclusa la seduta alle ore 14.15. 

Il Segretario                                                                                                               Il Presidente 

  Lucia Esposito                                                                                                       Gabriele D’Autilia 

 


